

Kader PKK 123, jumlah Majelis Taklim 133, jumlah Majelis Gereja 4, jumlah Remaja Masjid 152, jumlah Remaja Kristen dan Katholik 4.

Perkembangan kehidupan ekonomi suatu masyarakat dalam suatu wilayah memang tidak lepas dari suatu kebutuhan sehari-hari. Sehingga manusia dituntut untuk mencari kerja. Untuk memenuhi kebutuhan hidupnya.

Adapun jenis kegiatan ekonomi di Kelurahan Pakis Surabaya dapat dilihat dalam kondisi komposisi jenis pekerjaan jumlah penduduk 38.853 jiwa menurut lapangan usaha terdiri atas Pegawai Negeri Sipil (PNS) 1.932, TNI 372, POLRI 82, Swasta 884, Pensiunan/Purnawirawan 904, Wiraswasta 1.236, Pelajar/Mahasiswa 29.869, Buruh 476, Dagang 172, Ibu Rumah Tangga 1.034, Belum Bekerja 1.892.

Dalam bidang keagamaan masyarakat Kelurahan Pakis Kecamatan Sawahan Kota Surabaya mayoritas menganut agama Islam kemudian Kristen dan yang menjadi kaum minoritas agama Hindu. Dari data yang diperoleh jumlah komposisi masyarakat di Kelurahan Pakis Menurut Agama terdiri atas penganut agama Islam sebanyak 33.281 orang. Kristen Protestan sebanyak 3.375 orang. Umat Kristen Katholik sebanyak 1.623 orang. Penganut Kepercayaan Terhadap Tuhan Yang Maha Esa sebanyak 1.562 orang. Penganut agama Budha sebanyak 259 orang dan 157 orang penganut agama Hindu.

Dari keterangan diatas agama Islam menjadi urutan yang pertama dengan 33.281 jiwa sebagai pengikutnya, agama Kristen Protestan sebanyak 3.375 jiwa, sedangkan agama Kristen Katholik sebanyak 1.623 jiwa, Penganut Kepercayaan

Terhadap Tuhan Yang Maha Esa sebanyak 1.562 jiwa, agama Budha sebanyak 259 jiwa dan agama Hindu sebanyak 157 jiwa.

Sarana peribadatan merupakan kebutuhan pokok dalam suatu agama. Karena dengan wadah tempat peribadatan setiap pemeluknya bisa menjalankan perintah-perintah agama masing-masing. Selain itu aktivitas keagamaan merupakan suatu wadah dalam pelaksanaan kegiatan keagamaan. Aktivitas keagamaan juga merupakan aktualisasi dari ajaran agama-agama. Sehingga wadah untuk menampungnya haruslah memadai, paling tidak haruslah seimbang dengan kegiatannya.

Masjid merupakan tempat ibadah umat Islam. Dengan penganut sebesar 33.281 orang di Statistik Kelurahan Pakis Kecamatan Sawahan Kota Surabaya terdapat 15 masjid. Sedangkan untuk mushollahnya terdapat sebanyak 29 musholla. Untuk tempat peribadatan Umat Kristen dengan kapasitas 3.375 orang terdapat 5 gereja, dan Umat Kristen Katholik dengan kapasitas 1.623 orang terdapat 4 gereja Katholik. Dengan adanya sarana tersebut umat bisa beribadah dengan baik.

Pendidikan merupakan kebutuhan yang sangat penting. Dengan adanya pendidikan baik formal maupun non formal kita akan memperoleh ilmu. Dengan ilmu tersebut kita bisa mengetahui mana yang baik dan mana yang buruk. Oleh karena itu dengan ilmu kita bisa menentukan masa depan kita yang cemerlang.

Dari data yang diperoleh pendidikan masyarakat Kelurahan Pakis bisa dibilang cukup merata. Baik pendidikan formal maupun non formalnya

sebanyak 37.790. Banyaknya jumlah tingkat pendidikan masyarakat Kelurahan Pakis tersebut terdiri atas lulusan Taman Kanak-Kanak sebanyak 2.001. Lulusan Sekolah Dasar (SD) sebanyak 8.514 orang. Sekolah Menengah Pertama (SMP) 7.690 orang, Sekolah Menengah Atas (SMA) sebanyak 13.632 orang. Untuk jenjang D1-D3 sebanyak 1.371 orang, sedangkan untuk jenjang Sarjana (S1-S3) sebanyak 4.582 orang.

Untuk kelancaran kegiatan pendidikan juga tak kalah pentingnya dibutuhkan sarana dan prasarana. Gedung-gedung sekolah merupakan sarana yang penting. Karena dengan fasilitas gedung yang nyaman maka kegiatan belajar mengajar menjadi lebih tertib.

Kelurahan Pakis Kecamatan Sawahan Kota Surabaya memiliki beberapa tingkatan-tingkatan sarana Pendidikan. Untuk Sekolah Dasar di Statistik Kelurahan Pakis Kecamatan Sawahan Kota Surabaya sebanyak 35 Gedung Sekolah. Terdapat 2 jenis sekolah yaitu Negeri dan Swasta. Yang mana SD tersebut lokasinya berbeda terdapat 11 unit. Sedangkan untuk Kelompok Bermain terdapat 10 unit. 7 unit untuk tingkatan Taman Kanak-Kanak, 3 unit untuk SMP, 2 unit SMA dan 2 Institut.

B. Kondisi Relasi Islam-Kristen di Kelurahan Pakis Kecamatan Sawahan Kota Surabaya

Relasi secara etimology merupakan suatu hubungan, pertalian sanak saudara. Relasi secara terminology berasal dalam bahasa Inggris, relasi berarti relation. Manusia lahir ke dunia tidak pernah tau, di bagian struktur mana

